Anlage Lu TOP 5

Vorstellung der Aufgaben und Ziele des SSV Wassenberg e.V. in der Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 11.09.2014

1/8

Die Gründung des heutigen Stadtsportverbandes Wassenberg e.V., geht auf das Jahr 1978 zurück. Er wurde am 24. Februar 1978 gegründet.

Auf starke Initiative des ersten und langjährigen Vorsitzenden Karl Jungbluth, der zum damaligen Zeitpunkt Vorsitzender des SV Adler Effeld war und auch im Stadtrat und vor allem im Kultur- Jugend- und **Sportausschuss** tätig war, kam es im Jahr 1977 zu ersten Gesprächen mit interessierten Vereinsfunktionären. Nicht unerwähnt bleiben sollte bei dieser Gelegenheit, dass sich der damalige Stadtdirektor Walter Windeln sehr vehement um die Gründung des SSV bemüht hat und letztlich auch dafür Sorge getragen hat, dass die Geschäftsführung des Verbandes bis 2009 durch die Stadtverwaltung getragen wurde.

Nachdem sich auch der Stadtrat bereit erklärte, eine Unterstützung des SSV durch die Stadt zu tragen, kam es am 24. Februar 1978, wie schon erwähnt, zu Gründung des SSV Wassenberg.

Trotz der nicht unerheblichen Unterstützung der Politik war und ist der SSV stets bemüht, parteipolitisch und weltanschaulich neutral zu sein, was im übrigen auch in der Satzung des Verbandes von Anfang an verankert war.

In 2009 erfolgte eine Umstrukturierung des SSV. Der Verband wurde eingetragener, gemeinnütziger Verein. Eine entsprechende Satzung wurde erlassen. Die Geschäftsführung erfolgt seit dieser Zeit von einem von der ordentlichen Mitgliederversammlung gewählten ehrenamtlich tätigen Geschäftsführer.

Der Vorstand besteht aus insgesamt 9 Mitgliedern. Zur Zeit gehören 28 Sportvereine aus 14 verschiedenen Sportarten dem SSV an.

Nach der neuen Satzung von 2009 zählen u.a. die Förderung der Zusammenarbeit aller Sport treibenden Vereine, die Förderung der Jugendpflege, die Mitwirkung bei der Verteilung von Sportfördermitteln und Zuschüssen der Stadt Wassenberg an die Vereine, die Mitwirkung bei der Planung von Sportstätten und deren Nutzung, die Mitwirkung bei der Mittelvergabe der Kommune im Rahmen der Sportpauschale zu wichtigen Aufgaben. Aber auch die Beratung der Vereine in Angelegenheiten bei Behörden, Verbänden und Organisationen, die die gemeinsamen Ziele des Sportes betreffen, gehören zu den Aufgaben.

Der SSV freut sich, dass es nach langem Bemühen am 01.03.2011 zur Unterzeichner des Bündnisses für den Sport gekommen ist. Dieses Bündnis soll als Grundlage für ein gutes und gemeinsames Miteinander zwischen Verband, Stadt und Politik dienen.

Dieses Bündnis wurde bisher schon mit Leben gefüllt. So soll danach der frühe Zugang zum Sport, der im Kindesalter durch die Eltern, Schule und Vereine geprägt wird, durch geeignete Maßnahme gefördert und unterstützt werden. Bei unserer Aktion "Mini-Sportabzeichen für Kindergartenkinder" Im Oktober 2013 nahmen 120 Kinder im Alter von drei bis fünf Jahren aktiv daran teil. Das schöne an dieser Aktion war auch, dass alle 8 Kindertageseinrichtung im Stadtgebiet mitmachten.

Die Organisatoren sowie die teilnehmenden KiTa's waren sich einig, dass auch im Jahr 2014 eine solche Aktion durchgeführt werden soll, um die Kleinkinder schon früh an den Sport und die Vereine heranzuführen.

Diese neue Aktion mit Kindern von drei bis fünf Jahren ist wieder in der Planung. Der LSB NRW hat ab 2014 die Aktion "Kinderbewegungsabzeichen" in Leben gerufen. Nach einheitlichen, reglementierten Regeln sollen Kleinkinder in den Aufgabenbereichen

- a) motorische Entwicklung
- b) sensorische Entwicklung
- c) emotionale Entwicklung
- d) soziale Entwicklung

10

9

e) kognitive Entwicklung

insgesamt einen Parcour von 10 Aufgaben spielerisch durchlaufen. Der SSV Wassenberg hat diese Aktion zum "Kinderbewegungsabzeichen 2014" auf Samstag, den 27.09.2014 in den Großturnhallen an der Bergstraße in Wassenberg terminiert. Die genauen Planungen in Zusammenarbeit mit den hiesigen KiTa's laufen derzeit. Der SSV hofft wieder auf eine gute Beteiligung.

Es wäre schön, wenn ich auch das ein oder andere Mitglied des Rates bzw. des Fachausschusses bei dieser Veranstaltung begrüßen könnte.

Ein weiteres Indiz für die Gute Zusammenarbeit im Sinne des Bündnisses für den Sport ist auch die Einführung der Ehrenamtskarte des Landes NRW für den Bereich der Stadt Wassenberg. Auf Antrag des SSV hat der Rat der Stadt die Einführung dieser Karte als Anerkennung und Auszeichnung für verdiente Ehrenamtler 2012 beschlossen. Die Vereinbarung mit dem Land NRW wurde im September 2012 getroffen.

Im Rahmen der Sportlerehrung 2011/2012 am 30.11.2012 wurden die ersten 37 Ehrenamtskarten ausgegeben. Inzwischen sind mehr als 40.

Die nächsten Ehrenamtskarten sollen anläßlich der Sportlerehrung am 28.11.2014 durch den Bürgermeister ausgegeben werden.

Ein weiteres großes Anliegen des SSV ist die Aus- und Fortbildung, bzw. Qualifizierung der Vorstandsmitarbeiterinnen und -mitarbeiter, sowie der Übungsleiter.

So führt der SSV regelmäßig in Zusammenarbeit mit dem LSB und dem KSB Heinsberg sog. Kurz-und-Gut-Seminare durch. Das bisher letzte fand am 10.03.2014 unter dem Thema "Vereinsjubiläen" statt. In der Vergangenheit wurden bereits Themen, wie z.B. Öffentlichkeitsarbeit, Sportversicherungen und Verwaltungs-Berufsgenossenschaft, Gemeinnützigkeit, Steuern und Spenden im Sportverein, abgehandelt.

Ganz frisch findet am Montag, den 29.09.2014 ein Seminar zu dem Thema "Zielgruppe Ältere - Förderung von Bewegung und Sport" in den Räumlichkeiten der KSK Wassenberg von 18 - 22 Uhr statt.

Die KSK im Kreis Heinsberg stellen für diese Seminare ihre Räumlichkeiten, sowie Getränke und einen kleinen Snack zur Verfügung.

Des Weiteren unterstützt der SSV bereits seit Jahren die Ablegung von Sportabzeichen in den Schulen durch das Initiieren eines kleinen Wettbewerbes. Bisher war die Beteiligung in den Wassenberger Grundschulen durchweg als positiv anzusehen. Alle 4 Grundschulen hatten sich in den letzten Jahren erfolgreich am Wettbewerb beteiligt und wurden vom Verband entsprechend gewürdigt. Lediglich die Resonanz bei der BRG Wassenberg war nicht so prickelnd. Allerdings im Jahr 2013 konnten auch von dort Erfolge gemeidet werden.

Die entsprechende Ehrung der Schulen für den Wettbewerb 2013 wird auch innerhalb unserer bereits erwähnten Sportlerehrung Ende November 2014 erfolgen.

Im 2-jährigen Rhythmus führt des SSV Ehrungen seiner verdienten Sportlerinnen und Sportler durch. Die nächste Sportlerehrung für die Sportjahre 2013 und 2014 ist auf den 28. November 2014 terminiert. Stattfinden wird sie wieder im Forum der Betty-Reis-Gesamtschule Wassenberg. Eingebunden in ein schönes Rahmenprogramm mit Sport, Showtanz und Musik werden an diesem Abend Einzelsportler und Mannschaften aus verschiedenen Sportarten für ihre Erfolge bis hin zu Europameistertiteln und Teilnahmen an Weltmeisterschaften geehrt.

Auch sollen wieder, wie bereits erwähnt, durch den BM die neuen Ehrenamtskarten des Landes NRW ausgehändigt werden.

Sie können an diesen Ausführungen, die nicht abschließend sind, erkennen, dass der SSV Wassenberg e.V. nicht untätig war und ist.

Der Vorstand wird weiterhin versuchen, im Sinne der bestehenden Satzung, des Bündnisses für den Sport, aber vor allem für seine Vereine und Mitglieder zu wirken.

Er ist natürlich, um seine Ziele und Aufgaben, zu erfüllen, auf die Mithilfe und Unterstützung auch der Politik angewiesen.

In diesem Sinne möchte der Vorstand in den nächsten Monaten mit den einzelnen Fraktionen im Stadtrat Kontakt aufnehmen, um sich noch intensiver vorzustellen und ein gemeinsames abgestimmtes Wirken im Sinne des Sportes, bzw. vor allem der Sportjugend zu erreichen.

Abschließend noch ein Hinweis - der SSV hat inzwischen eine gut funktionierende eigene Internetseite.

Weitere Informationen bzw. näheres zu den von mir angesprochenen Punkten können Sie dieser Seite entnehmen. Sie erreichen uns unter www.ssv-wassenberg.de.

Ich danke für Ihre Aufmerksamkeit.

1